
JMI 生命交流會  

Page 1 of 16 

 

基督是一切又在一切之內(歌 3-11)     2019_12_14  

  

哦，看到你们每个人的笑脸啊，好可爱！ 哈利路亚！这就是主

的荣光！当你们常常带着笑脸的时候，那就是主的荣光反照在你们

的脸上。要常常地笑，如果你要是不想笑，你就唱《哈哈哈》，马

上就笑了。 

都与主连上了吗？来交流会最重要的就是，第一跟主的交结；

然后呢？我们就彼此的交结；接着呢？生命才能够流通在我们中间，

也就是生命的河水，也就是我们说的圣灵的水流，就可以流通在我

们当中。哈里路亚！ 

都连上了吗？如果还没有的话，把眼睛闭一闭，说：“主啊！

我感谢祢，祢就在我里面。”马上就连上了。你如果常常这样的操

练，眼睛如果不能闭呢——你开车的时候当然不能闭啊——但是你

的心可以说：“主啊，我感谢祢，祢就在我里面。”要记得，你开

车的时候可以与主连结；你上班、你办事或者你在家里你作家务、

照顾孩子或者你煮饭，噢，哈利路亚！任何一个时候，都可以与主

连结，一想到祂马上就。因为祂就在我们里面。圣经说了，至少两

次，保罗那么说，他说：“神离我们不远。”然后又说：“这道离

我们不远，就在我们口里，就在我们心里。”(参罗 10:8 下)这就是

他所说的“离我们不远”。不要想到神离开你好远，“哦，神在天

上。”那你怎么去找祂？不！要相信圣经所说的：“你们亲近神，

神就必亲近你们。”我很喜欢那个“必”，“你们亲近神，神就

‘必’亲近你们”。(参雅 4:8 上)  这个亲近是里面的，我们讲

“内在生活”最主要的是与主连结。哈利路亚！哦，赞美主！ 

连上！现在，你的心不要想到别的，你既然来上交流会了。交

流会最主要的，最主要的目的是让我们与主连结。你如果没有与主

连上，你没有交流，你是单单坐在那里。 

与主连上，里边要与主连上。感谢主！赞美主！ 

今天一早起来，就想到：主在我们里面，是何等喜乐的一件事。

现在圣诞节快到了，也是大家互寄、互送礼物，互寄圣诞卡的时候。

我们要选择圣诞卡，要知道，不要当作一个形式，当作一个普通的

好像寄一个什么卡片，不是！你要选的要有意义，要让人更多想到
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耶稣，最好的是让人知道耶稣就是圣诞节。圣诞节是纪念主耶稣的

降生。那降生在哪里呢？谁都知道是降生在这个世界上。可是，我

们必须要相信，祂降生在我们的里面。什么时候呢？就是在我们信

主重生的时候。有的人是在决志的时候。这个决志，人作这个决志

祷告，如果他是从心里这样相信接受耶稣，耶稣会降生在他的里面；

但是如果他只是一个形式，有口无心，那不一定。所以，不是每一

个决志都能够保证耶稣降生在他的里面的。哈利路亚！最重要的就

是我们的心，要记得，我们的心，祂降生在我们里面。 

今年这个圣诞节，对我比较最有意义的一节经文，我也是平常

很少想到它的，那就是在《路加福音》第一章第 78 节，就讲到主耶

稣降生的那节的经文，今年对我特别的有意义，那就是说：“因我

们神怜悯的心肠，叫清晨的日光从高天临到我们，”我最喜欢的这

句话就是“清晨的日光”，这个是一个比喻，用外面的日光来比喻

耶稣降生在我们的里面。“清晨的日光”，因为祂就是光，记得哦，

祂是生命之光。换句话说，祂这个光是影响我们的生命的，影响我

们行事为人的，“清晨的日光”。我常常说，如果我们看见主，知

道主在我们的里面，那对我们来说，也是照着圣经的说法，那就是：

清晨的日光出现了，好像天亮了。主没有降生在我们里面，我们是

个黑暗的。这个世界是黑暗的，就是因为没有耶稣在他们里面。我

非常喜欢这个清晨的日光。然后，79 节接下去就是说：“要照亮坐

在黑暗中死荫里的人，”我们如果没有耶稣，我们都是在黑暗中、

死荫里面都不知道。“把我们的脚引到平安的路上。”“把我们的

脚引到平安的路上”，就是把我们引到耶稣的跟前，或者说与耶稣

连结。耶稣就是道路。那个平安的路不是这一条马路，或者外面的，

或者甚至于不是一个什么教训，就是耶稣祂自己。 

这是今年圣诞节，对我来说是最有意义的这一节的经文。我也

许就趁这个机会，就送给各位啦！也就是：先来祝你们各位圣诞节

快乐！我就不给你们寄卡片了，因为太多人了，就在这个机会，跟

你们说：圣诞节快乐！在美国就是 :Merry Christmas！ Merry 

Christmas！Merry Christmas to everybody!赞美主！哈里路亚！ 

早上突然想到一首诗歌，好久没有唱了，那就是：《天上的荣

光》。天上的荣光，这个跟我那个经文好像很吻合，这也不是我故

意找来，就是里面忽然就来了,先是这个调子，然后就知道那个英文

就来了，Heavenly Sunshine中文的翻译呢，是“天上的荣光”。 
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唱诗《天上的荣光》。  

我是喜欢最后一节：耶稣属我。我们每一个人都有这个权利，

记得，我们每一个神的儿女都有这个权利说：“耶稣属我！”还有

就是：照亮我的心，充满我的心。 

唱诗《天上的荣光》。 

一起唱好不好？歌词打出来了，我们就一起来唱！ 

唱诗《天上的荣光》。 

哈利路亚！要常常的这样宣告，不要等到你有感觉的时候，你

就有时候你没感觉啊，你唱唱你里面的感觉，那个主同在的感觉，

那个荣耀、那个荣光，这就是圣灵充满，知道吗？千万不要再想到

圣灵充满就是说方言、倒地呀，有的人还说：过电呢、发热啊。不

要了，要想到耶稣。圣灵充满就是把耶稣带来。这个很简单的一句

话。也把我们带到耶稣的里面。这是圣灵充满。我希望你们圣经所

说的能够领会，不要局限在“别人都那么说”，那就是人云亦云—

—人家那么说，我就是那么说；人家说圣灵那样充满，哦，那就是

圣灵。不是！你要回到圣经里面来看。你要来看圣经里面怎么说圣

灵充满。圣经里面所说的充满，圣灵充满就是被耶稣的荣光所充满，

被耶稣的同在、还有被耶稣的可爱所充满。那是真正的圣灵充满。

耶稣说圣灵来，是荣耀耶稣的。圣灵来不是叫人倒地的，是叫人俯

伏在耶稣的脚前。 

你看看，我常常想到这里，我就说，哎呀，怎么人把圣灵充满

怎么这么个说法呢？有一年呢，我在马来西亚，我们曾经在那里举

办过四次，每一年有特会。在马来西亚新山这个地方，就是吉隆坡

以下最大的一个城市，靠近新加坡。有一次我聚会完了以后，有一

位姐妹她到我这里来，她就说，她说：“我的先生啊，在家里呀天

天被圣灵满。”“噢？”那我就说：“他怎么被圣灵充满呢？”她

说他每天祷告的时候啊，都抖啊，都在发抖，身上发抖。我说：

“那不是圣灵充满，那是他在抖。”圣灵充满就是他天天的看见耶

稣，天天的被耶稣来充满，天天在爱耶稣。有的人是这样，他是被

圣灵充满的时候会他会震动的。但是，要记得，那个震动，如果没

有把你震动到耶稣里面，那个震动只是你自己身体的震动，那个跟

耶稣没有关系，那也不是圣灵充满的目的。赞美主！ 
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我们有很多，真的是需要归正的。《提摩太后书》第三章 16 节

那里说：“圣经都是神所默示的，于教训、督责、使人归正都有益

处的。” （参提 3:16）你要知道，为什么我们要强调与圣经连结

呢？那就是使我们归正，使我们从错误的当中能够出来，能够归到

纯正的信仰里面。所以我们要与圣经连结。但是不够，还要与圣灵

连结，就是圣经中所说的圣灵。与圣灵的连结，就是与主的连结。

我们所说的这三个连结：与圣经连结、与圣灵连结、与主连结，就

是一个，一个连结，可是你必须要在一起。好像我们要得着神，认

识神那样，必须要有父、子、圣灵，你要连在一起，如果我们把祂

分开，不行。正如今天许多的教会，也许不知不觉的，我相信他们

是无意当中的，有一种传统的观念甚至于成见，不讲圣灵了，把三

位一体的神给分割了。哎呀，这是多么严重，这是多么严重的一个

错误，是真理上的一个错误，在信仰上的一个错误。结果呢？给教

会带来了无法补偿的、无法弥补的损害。好多基督徒因为没有跟圣

灵连结好，当然也是因为没有跟圣经连结上，所以呢，好多在主里

面的那种各样属灵的福气，神要给我们的，他们都失去了，都没有

享受到。可是我们现在知道了，尤其你们来上交流会的弟兄和姐妹，

你们知道了，就是要知道必须要有这三个连结。我们所说的这三个

连结，还有呢，与三位一体的神的连结，其实也是一回事。当你这

样连上，你与圣经连上、与圣灵连上的，就与主连上，然后父神所

应许，在耶稣基督里面所有的福气，你都可以享受到。不是等到将

来到天堂上，乃是你现在在地上就可以享受到。这个福分呢，主耶

稣祂对马大说是“上好的福分”。可是马大跟马利亚这两姐妹，这

两个姐妹好像所注重的点不一样。马大是比较注重外面的，马利亚

是注重里面的。所以耶稣说：“马利亚选择了上好的福份。马大只

是选择了那个次好的福份。”我们在线上的每一位弟兄和姐妹，你

上交流会，你就是在选择“上好的福份”，拣选了那个上好的福份。

上好福份就是在主里面，就是要耶稣啊，那才是上好的福份。但愿

我们都能够都会来选择这个上好的福份。哈利路亚！ 

哦，谢谢主耶稣！谢谢！靠近祂，主啊，祂就在我们的里面，

这个时候，你不妨把眼睛闭一闭，你来感谢祂。 

主啊，我感谢祢，我感谢祢！哦，祢就在我里面。主啊，祢要

更多开我的眼睛叫我能够看到祢；主啊，祢要更多开通我的耳朵，

叫我随时随地都能够听到祢的声音。主啊，祢说的：“能听的耳，

还有能看的眼，都是耶和华所造的。”（参箴 20:12）主啊，求祢

为我们——今天在线上每一位爱祢的弟兄姐妹，要祢的，要追求祢
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的，为我们造一个能看得见祢这位看不见的神，能够在人的声音或

者其他的声音的背后能够听到祢的声音，主啊，求祢为我们造这样

能听的耳，还有能看的眼。我们相信祢会听我们的祷告。奉主耶稣

基督的名。阿们！阿们！哈利路亚！ 

唱诗《祂是一切最亲》。 

还有一个短歌，一句是我最喜欢唱的，也是我的电脑每一次进

去密码所用的，这句话就是“祂是我一切”，耶稣是我一切。 

唱诗《祂是我一切》。 

你可以把“一切”这两个字可以改成你所喜欢的，你可以说

“祂是我的力量”、“祂是我的平安”、“祂是我的喜乐”、“祂

是我的满足”你可以照着你自己所想的把“一切”这两个字可以改

成你所喜欢的，你这样就是在与主交流，知道吗？这是生命的交流。

当你这样唱的时候，当然你是对主唱，你就在吸取主的生命，是交

流，你把你的爱，你生命中你最爱的，你生命中最宝贵的，你的心

啊这样子来献给主；然后，主就把祂的生命就这样加给你。你要知

道：主要我们得到祂的生命是渐进的，我们可以得的更丰盛。但是，

我们要不断地要，祂才能不断地给我们，什么时候我们停止，祂就

停止不给了。 

最好的比喻就是以利沙到一个穷寡妇的家里面，寡妇没有什么

东西来招待，说：她家里的瓶里只剩一滴油了，什么都没有了。然

后，以利沙就叫她去找空瓶子来，她就找空瓶子来，凡是拿来的空

瓶子油就满了，就满了，一直到后来，以利沙问她：“还有没有空

瓶子了？”她说：“没有了。”没有了，油就停止了。（参王下

4:1-7） 

我们在线上的弟兄和姐妹，你们有没有“空的瓶子”？“空的

杯子”？哦，这另外一个属灵的意义，属灵的解释就是你需要倒空，

你需要有一个贫穷的灵，不够的灵，不满足的心，你来到主的面前，

主才会叫你得饱足。这就是祂说“饥渴慕义”（参太 5:6），“饥

渴慕义”就是不满足的人，还没有解渴，他渴慕主的心一直都在，

主说：“这样的人有福了，他们必得饱足；”祂必叫我们能够得到

饱足。 
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你知道圣经记载这些神迹奇事都有属灵的意义，都富有属灵的

教育性在其中，让我们来学习，让我们常常倒空自己。我们要忘记

背后的。我觉得这一点很重要，要忘记背后的，要努力面前的。为

什么呢？如果我们没有忘记背后的，我们这个器皿还是装得满满的。

那个背后的东西丢的越多越好；你这个器皿倒的越空越好，然后，

才能够充满。而且主要给我们的，要记得，为什么祂让我们努力面

前呢？祂给我们的都是新的——新酒、新油。耶稣不是说嘛？“新

酒不能装在旧皮带里面，”（参太 9:17；可 2:22；路 5:37,38）旧

皮袋就是我们旧的观念，我们从前所领受的，所经历的。有的人说：

“哦，我有圣灵充满的经历呀。”那是三年前、五年前、十年前，

那都是旧了，那个皮袋是已经烂掉了，不能够再装新酒啦！这些耶

稣所讲的话，都富有属灵的教育性，都让我们可以从其中有所学习

的。要把旧的观念、旧的想法、旧的作法、旧的习惯都要丢掉，尤

其我们自己的老观念，年纪大的恐怕更难。我之所以年纪大了，我

一直能够这样领受新的观念，就是我在一直不断地在学习这个功课，

我把我那个老旧的我，过去的那些经历我都忘记，我所想到的是今

天的，天天有新的恩典，天天有新的亮光，天天都有新的领受。要

记得，这就是为什么圣经教导我们：“要忘记背后的，努力面前的，

向着标杆直跑。”（参腓 3:13-14）我们的标杆——当然就是耶稣,

我们没有别的标杆。 

我很喜欢弟兄和姐妹，有的我们网校的在线上常常说，“我们

单单的要主，我们只要耶稣，单单的要耶稣，要简单、要单纯。”

哎呀，我听到这些真的很感谢主，很感谢，赞美主！这样的人可以

说，我告诉你，就是最聪明的、最智慧的。为什么呢？因为他说是

说单单要主啊，其实，一切都在主里面。他聪明，他如果得到耶稣

的话，他什么都得到了。赞美主！ 

 我今天要给你们分享的经文在《歌罗西书》第三章，请你们一

起跟我打开圣经。 

《歌罗西书》第三章第 11 节：“在此”——就是在基督里，在

我们这个信仰的里面。“在此并不分希利尼人、犹太人、”希利尼

人就是希腊人，就是犹太人之外，他们叫作外邦人；“不分犹太人、

受割礼的、未受割礼的”这是在犹太人当中有两派，有的受割礼的，

有的没有受割礼的；还有“化外人”，那就是文化比较差，或者说

文化以外的人；“西古提人”，西古提人是没有文化的，那是比文

化之外的人更野蛮。但是，他们如果信了耶稣，我告诉你，一样。
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“为奴的、自主的”不分了，他说，“惟有基督是包括一切，又住

在各人之内。”这个是中文的翻译，原来的意思，还有英文的翻译，

就比较简单，他说：我们在基督里面，我们就不分这些种族文化，

什么阶级、地位都不分了。为什么呢？他说：“基督是一切，又在

一切之内。”这个地方中文是翻作“又在各人之内”。因为也许当

时翻译的时候，“基督怎么在一切之内呢？太抽象了啊。”所以他

们就翻译成：在各人之内。当然基督是在我们的里面，基督也充满

万有。你说“祂是一切”的话也不错，但是最重要的是最后一句话，

“惟有基督是一切，又在一切之内。”为什么我们强调要单单的要

主？我们只要耶稣就好了，因为耶稣是一切，又在一切之内。这是

我最喜欢唱的那个副歌：《祂是我一切》，我们的网校也是这样，

那个密码电脑网站：祂是我一切。这是圣经所说的，“祂是我一

切。” 

神的计划，要记得，都在耶稣基督的里面。《希伯来书》是说

到，“耶稣是神荣耀所发的光辉。”（参来 1:3 上）就是显出来的

神的荣耀，或者是神的荣光。《以弗所书》呢？是讲到“教会是基

督的身体，是那充满万有者所充满的。”（参弗 1:23）基督是神荣

耀所发的光辉，教会也应该是基督荣耀所发的光辉。这个身体最主

要的意思就是体现的意思，具体的将耶稣基督能够表现出来，能够

活出来，我们常常强调的是能够活出来。 

我们常常所用的这个“内在生活”这四个字，我今天我觉得应

该要多说一点，要把这四个字要把它说得比较更清楚一点。因为一

般人对于这个内在生活，还是不够了解；就是连很多的牧师，还是

不够了解。有的人是在讲这个内在生活，可是他还是不够了解这个

内在生活是什么。 

“内在生活”如果是用别的话，用圣经其它的经文来取代的话，

就是《歌罗西书》第三章第 11 节最后一句，“基督是一切，又在一

切之内。”，“惟独基督是一切，又在各人之内。”（参西 3:11 下）

而我们所强调的这个内在生活，所说的这个内在生活——就是强调

基督在你里面也在我里面。如果我们要讲内在生活，没有把基督讲

到人的里面，我告诉你，那个不是内在生活，你讲的不是，你也不

了解什么是内在生活。 

我为什么要这么说呢？就是因为不少的人把这个内在生活，当

作一种灵修。认为他早上起来，他也许从前不是那么样固定的早上

起来读经、祷告，他现在他要过内在生活呢，所以每天早上起来都



JMI 生命交流會  

Page 8 of 16 

 

要读经、祷告，完了他就去上班了或者是作别的事啊，那他就是过

内在生活了。那个不是我们所讲的内在生活，那个是灵修。不要把

名词有时候这个张冠李戴，弄错了。 

那么也有的人认为：这个“内在生活”蛮好的，这个是我们的

信仰当中，这是很重要的一部分，我们不能没有，我们也需要有别

的，配上别的话，这样我们就领受得比较完全一点——这个也是也

不知道内在生活是什么一回事，那就是你把内在生活给大大的打了

折扣。本来是 100%，你这样对内在生活的领会呢，你把它减了，减

低了也许 10%、20%，因为你还有 80%其它的，你认为是很重要的。 

我们所讲的这个内在生活就是：基督是一切，又在一切之内。

你要记得，如果你没有讲到这里的话，那就是你对内在生活还是不

够清楚，还要再祷告，还要再仰望。真正过内在生活的人要记得：

就是让你知道——你有没有在过内在生活——真正过内在生活的人，

就是他真的知道耶稣活在他里面；不但是活在他里面呢，而且是与

祂同活，与祂同行，与祂同住；天天时时刻刻都与祂同在；甚至于

呢，他什么都听恩膏，就是主的恩膏，就是主自己在他里面的这一

位的主，他的什么都听祂、都顺服祂，那就是活在那个恩膏的教训

里面。还有另外一种说法就是——他是一个活在圣灵里面,跟随圣灵

的人；不是在读经的时候跟随圣灵或者是祷告聚会的时候跟随圣灵，

乃是你这个人时时刻刻你在凡事上跟随圣灵。 

因为约翰的教导，《约翰一书》第二章 27 节说：这个恩膏在你

们的里面了，祂在凡事上会教训你们，是在每一件事上会来教训你

们。你如果是一个过内在生活的人的话，你觉得恩膏好像在处处都

在教导你、都在提醒你、都在改正你，甚至于你说话行事，你的思

想，无论是大事小事啊，恩膏在里面都在提醒你，这就是内在生活，

你在过内在生活。如果你还没有到这一个地步的话呢，那你没有过

内在生活。开始过内在生活是什么样呢？就是你喜欢读经了，以前

读经没有味道，你现在喜欢读经了；你现在喜欢安静等候神了，原

来呢，你坐那 5 分钟 10 分钟啊，你觉得时间好长，现在呢，你觉得

半个小时不够，你就进入内在生活了。还有聚会也是这样，以前你

对聚会没什么兴趣，现在呢，你喜欢参加那些有神同在的聚会，小

组聚会也好，或者是线上也好，或者是特会也好，你有“神的同在”

在，唉呀，你就喜欢、你就享受。那么还有呢，你怎么知道你进入

内在生活了呢？就是你里面爱多了，人际关系改善了，夫妻结婚好

多年都没有拥抱过，现在开始又拥抱了，唉呀，你进入内在生活了！ 
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我这样讲大概你就可以能够领会我们所讲的“内在生活”是什

么意思，它不是一部分，记得，它是全部，包括你的生活，行事为

人，服侍，你在职场上，人际关系，你的生活的每一个层面，你的

生活的每一个方面都需要内在生活，这个不是一部分，那是全部的。

这样讲我想你清楚了吗？我相信这么一说，我相信你对内在生活比

较清楚了。 

今天早上我没有上线以前，我看到我们网校的郭牧师给我转来

的一封信，也是我们网校的同学，也上周六生命交流会和网校的课

程，还有他们很早就发现了我的书，她转来的这一封信，他们叫家

书，郭牧师每一次提到这一群弟兄和姐妹，都说他们是珍宝，他们

是天国的珍宝，他们是在中国西北一个比较偏僻的地方。这个早上

我还没有看完这一封信，他说： 

他对这个内在生活，他的领会开始有进步了，我觉得我应该把

他写的第一段在这里读给大家听，我相信你们当中也有的人也已经

有了这样一个转变了，就是说对内在生活有了进一步的了解了，可

以说也实在的在开始过内在生活了。那我就把这封写给郭牧师的信

读一下，他说：这个星期四早上您的分享（这是郭牧师的分享）心

里就有感动，想和你说话分享一下我们最近对内在生活的一些认识。

在没有和你们连结之前，（他是指着我们的网校、交流会啊、还有

我们的书籍，特会他们还没有来参加过）在和你们连结之前呢，还

认识不到过内在生活需要单一。之前把内在生活认为是信仰生活里

头的一部分，一边追求内在生活，一边也在追求其他的，觉得那样

比较全面。但自从参加生命交流会、清晨美好时光（这是线上的早

祷会）也上了一学期的网校的学习，里面有了进一步的开启，让我

们越来越认识到单单的要主，专一的追求主，和主建立亲密的关系，

定睛在主的身上，一味的追求祂，整个的服在祂的管制之下，过一

个同住同行的生活，这个太重要了。之前听您讲道的时候，读哪一

卷书，也感觉内在生活的重要，哪一卷书也是在讲内在生活，神透

过“清晨美好时光”每天早上灵修的经文，还有在网校听各位牧者

的分享，让我们里面也越来越觉得真的是这样。现在读经的时候就

不是从知识的层面去读，就是在内心里面存着一个想要更多认识神

和神建立亲密的关系、明白祂的心意、能够更多得着祂，过一个一

直跟祂连结住在祂里面的生活。 

我就读这么一段。他开始进一步的了解内在生活，也就是开始

这样进入内在生活。之前他们听郭牧师和其他的老师说：你读经呀，
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读哪一卷你都离不了内在生活，现在他们明白了，因为他们所说的

这个内在生活，就是基督是一切，就是内住的基督，就是隐藏的吗

哪，我们常常说的那就是在我们的里面，也许还没有到那个时候，

真正到那个地步的人不多，一般的基督徒连圣经都没有好好的读，

要能在每一卷书里能够读出内在生活，都能够读出基督活在我们的

里面，那当然是不大可能的。除非真的爱上了圣经，爱上了神的话，

把神的话当作食物来吃的话，哎呀，只有这样慢慢的神才能够让你

看到。比如最近啊，东北有个姐妹她写信告诉我说，她现在读经也

不一样了，那个旧约新约她能够这样子连贯，觉得好有享受，这个

就是内在生活的读经了。也可以说你有没有这样的一个情况，你就

知道了你有没有过内在生活。 

其实整本的圣经就是讲耶稣基督，而那个重点，每一次我们提

到耶稣基督的时候，尤其在今天这个新约时代，神已经把圣灵赐给

我们了，每一次讲到耶稣基督的时候，要记得，都是跟我们信的人

有关系。这个关系在哪里呢？就是在这个新约圣灵的时代，今天的

耶稣是在里面的，是在人的里面。有没有在你的里面？这个是你要

追求的，你要认识的。你之所以需要经历的内在生活的信息呢，就

是你需要知道这一位充满万有的主呢，祂也充满你，祂也在你的里

面。要不然你只是一个挂名的基督徒。我以前说基督徒，我是加上

一个“教”，“基督教徒”还有“基督徒”。你如果基督没有活在

你的里面呢，你只是一个“基督教徒”，你是一个“宗教徒”，你

不是“基督徒”；只有基督活在你的里面，你进入了内在生活了，

你开始过内在生活了，你才是“基督徒”。 

你们看过我写的《基督徒的内在生活》这本书里面呢，我那个

时候是十几年前所下的一个定义，当然现在不够了啊，我那个定义

也比较简单的，就是：内在生活那就是基督的内住，就是基督住在

你的里面；管理，祂能够在一切事上管理你；还有活出，从你的身

上能够活出来。那个活出也是包括你所讲的，你跟别人的分享，交

通，聚会里面的分享，还有呢你讲道的时候，你讲的是基督呢还是

基督的道理？你讲的是基督呢还是基督教？这里面都有很大的差别。 

我再读一个地方的圣经让你知道说，旧约圣经里面都是讲耶稣

基督。也许你会问说：“哪里在旧约圣经里面可以找到说‘耶稣基

督’这四个字啊？”没有这 4 个字。但是在旧约里面呢，确实有弥

赛亚，确实有那个隐隐约约那一位要来的“弥赛亚”，那就是犹太

人所相信的，所以整本圣经都是讲到耶稣基督。旧约所讲的是隐藏
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的基督，新约所讲的是显明的基督。旧约是基督的隐藏，新约是基

督的开启或者显明。你要对圣经有这样一个观念。你一旦进入内在

生活了，这个也必须要跟圣灵连结，你一旦进入内在生活，神把那

个赐人智慧和启示的灵赏给你了，照明你心中的眼睛了，然后你再

来读圣经的时候啊，以前你读的时候你不懂，就没有什么味道，现

在开了！这个圣经开了。所以你就喜欢读了，你就进入内在生活了。 

刚才我说过了:“内在生活就是基督是一切，又在一切之内”。

在新旧约的圣经里面更是这样。那我读一个地方，你们就知道是耶

稣基督自己所讲的话。我们翻到《路加福音》第二十四章，那是主

耶稣复活以后向两个门徒，他们离开耶路撒冷就回到自己的家乡啊，

他们的村庄叫作以马杵斯，这两个门徒这是主耶稣，最后跟他们讲

的话。最后一章(24 章)45 节:“于是耶稣开他们的心窍，使他们能

明白圣经。”前面我们还要读 44 节，我们从 44 节这样读起： 

耶稣对他们说:“这就是我从前与你们同在之时所告诉你们的话

说：”现在主耶稣在讲旧约了，“摩西的律法、先知的书和诗篇上

所记的，凡指着我的话，都必须应验。”(路 24 章 44 节) 

“凡指着我的话呢，都必应验”，在旧约里头没有“耶稣基督”

这 4 个字，但是呢，不管是摩西书、先知书、诗篇上都有指着耶稣

所说的话，就是讲到耶稣的。但是我们怎么能够知道怎么能够在读

书读经的时候，这一卷那一卷都能够读到耶稣基督，都能够读出这

个内在生活，就是基督活在我们的里面呢？这个 45 节说，于是耶稣

呢，就开他们的心窍，使他们能够明白圣经。要明白圣经，这个

“明白”不是字面的、字据的明白，乃是字据背后所隐藏的基督，

那个精意、那个赐人生命的圣灵，就是基督。我们要明白这样的圣

经的话，我们就必须要有主来开启我们的心窍。保罗所祈求的那个

智慧和启示的灵，照明我们心中的眼睛，那个时候啊，我们才能够

看到，“哦，旧约也是讲耶稣基督，全本的圣经都是在讲耶稣。”

你如果要知道，你有没有进入内在生活的读经啊？那就是看你是不

是在圣经里所读的都是耶稣基督。就是这样，好像充满了基督，所

以保罗他说：“唯有基督是一切，唯有基督是一切。又在一切之内，

又在各人之内。” 

也许我们对这样的话，可能不够领会或者就是不容易领会啊，

但是在《以弗所书》第一章第 10 节那里，保罗讲到神的旨意，神对

教会的旨意啊，都在耶稣基督里怎样怎样，第 10 节他讲到这样一句

话，他就是说:“在日期满足的时候，照着所安排的，神要使天上的
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地上的一切所有的都要在基督里面同归于一。”(参弗 1：10)你看，

“天上的地上的一切所有的，都要在基督里面同归于一。”这个话

我们在人的这个有限的这个智慧的里面，我们不容易领会；但是你

要知道，神的计划就是都在基督里面，将来都要归于耶稣基督。你

今天所追求的如果不是耶稣，哈哈，如果你真的爱主的话，有一天

你都要归到耶稣那里去，神的计划，神祂已经说祂有一定的时间，

而且祂有一定的安排。祂叫我们都要能够在耶稣基督里面的同归于

一。 

正如今天神在我们网校里面，这都是神作的，都是我们事先不

知道，祂真是在安排这个网校，把这些各地爱主的清心爱主的人，

有的是已经是立定了志向，“我单单要主，我只要耶稣，除了耶稣

我什么都不要”，有这样的，也有这样的渐渐的多起来这样的弟兄

和姐妹。要知道，主就开始在这里就作安排了，祂有一定的时间。

也许在这一个教会的历史这个时代，两千多年的时代，你和我祂作

这样一部分的工作就是把我们要连结在一起，祂现在还在连结。这

个网校实在是圣灵所作的一个连结，我们所说的一个圣灵的水流就

是连结的动力，连结的一个源头，这是一个水流，你必须都要在这

个里面要连结起来，这是圣灵所作的。这个连结把我们连结到哪里

呢?就是连结到基督的里面。这是神祂照着所安排的，在日期满足的

时候，现在还没有满足了，所以我们还没有看到天上地上所有的都

在基督里面了，可是今天我们在这个神的这个安排的这个过程当中，

在这个历史的这个阶段，我们还活着的这个阶段里面，我们所看到

神所作的是这么一部分的连结，就是把我们都连结在耶稣基督的里

面，将来天上地上所有的都要在基督的里面连结。所以亲爱的弟兄

姊妹啊，你今天追求的如果不是耶稣基督，如果你爱主，总有一天

圣灵要把你要带到耶稣基督里，要使你在耶稣基督里面同归于一。 

很奇妙的就是，我们这个网校只有三年的历史，正式上课只有

三年的历史，现在已经有，我也说不清有多少，去年我不知道，但

是我知道现在圣灵在各地都在连结的工作，都在连结。首先当然是

在线上跟我们 JMI 连结了进到这个圣灵的水流里面，然后呢就是一

个地方一个地方的这样的连结，在今年呢比较明显，有好多一些退

休会，一些特别的聚会，在美国、在台湾、在中国大陆我有看到都

是在连结，都是在归于耶稣基督，只照着神所安排的，确实这是圣

灵在作这样一个工作。我希望你们都能够看到这一点，你们就不会

再好像轻视和无所谓的态度，“我有空我就来听，我没有空我就不

来听：，不，你如果要是连续的来听、如果你要是每一期你都来上
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这个网校的课程。我们明年的春季班应该是三月份开始的，我们今

年也是这样，可是我们一过了这个年底我们就开始报名了，我们今

年是感觉要提前报名。你们要上网校，你们也可以介绍别的你所认

识的弟兄和姊妹要来上网校，你要知道我们只有一个标杆就是耶稣

基督，我们只有一个中心只有耶稣基督。将来我们只有一个归属，

那个归属就是耶稣基督。你今天所信的不是耶稣基督，那你的信仰

还不够纯正。今天是调整的时候，是归正的时候。我常常的这样的

提醒弟兄姊妹：我们要回到圣经里面，要来领受圣经里面那个纯正

的真道，就是耶稣所说的那个纯正的话语，保罗所说的那个纯正话

语的规模。不要越过这个，就是要在这个范围的里面，不要，我上

一次已经说过，东跑西跑，接受这一套理论、那一套理论，这个教

导、那个教导。一切都在耶稣基督的里面。什么耶稣的再来啊、有

的人说什么灾前被提、灾中被提、灾后被提，我告诉你，你只要跟

耶稣连上了，不管怎么样你都有份。你去花那个时间去辩论这些，

研究了半天呢你跟耶稣没有连上。只有耶稣基督是一切又在一切的

里面，只有将来天上地上一切所有都要在耶稣基督里面要同归于一，

我们只有在祂的里面我们才能够合一。 

而今天圣灵这个水流，我也不知道祂为什么怜悯这个 JMI，要

籍着 JNI 这个桥梁祂要来作这个连结的工作，把我们一个一个的都

能够跟耶稣基督连上，把我们一个一个的都能够带进内外生活——

我刚才所说的，就是基督活在我们的里面成为我们一切的内在的生

活。这是圣灵在作的工作，我希望你们能够留心。 

我想今天呢我的话就停在这里，当然圣灵如果有带领我的话我

还会再继续的讲，把这个内在生活要讲的非常的清楚，让人不会再

领会说这是灵修啊、这是我们信仰里面的一部分啊，不，乃是全面

性的，乃是包罗万有的。而圣经的经文呢，要记得，就是《歌罗西

书》三章 11 节“唯有基督是一切，又在一切的里面”。我唱的那个

歌就是使它比较个人化了，就是基督是我的一切，祂是我的一切，

祂是我的一切，你要常常的这样的来宣告。这就是保罗所传的福音

也就是他所活出来的福音，“现在活着的不再是我，乃是基督在我

里面活着”（参加 2:20），祂是一切，为了要得着祂，“我就将万

事看作粪土，我以认识、得着我主耶稣基督为至宝”（参腓 3:8），

他所传讲的就是这个，他没有讲别的东西。我希望我们在线上的你

如果是个传道人，你要像保罗一样的要立定心志，“什么都不知道，

只知道耶稣基督并祂钉十字架。”（参林前 2:2）所有人中间的问

题都在这个耶稣基督钉十字架，祂从死里复活，都包含在这个里面。
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如果你没有领受这样一个真理，没有活在这个里面的话，你的问题

永远存在，教会的问题永远是存在，解决不了的。 

我的话就停在这里，下面我们一起来领受主的灵，领受了祂的

话，来领受祂的灵，让祂的话能够在我们的里面成为我们的生命。

赞美主！我们一起，你可以站起来，举起手来跟我一起来唱、宣告

祂是我一切。 

唱诗《祂是我一切》。 

祂是我一切。 

祂是我所要。 

祂是我满足。 

祂是我一切。 

哈利路亚！哈利路亚！感谢你赞美你！主啊你是属于我的，我

也是属于你的，赞美主耶稣！ 

常常地宣告，常常地宣告。 

唱诗《耶稣，最爱救主》副歌。 

哈利路亚！哈利路亚！吸收，就在这个时候，就在这个时候，

你唱的时候，你祷告的时候，你举手的时候，你的心就在吸收、在

领受祂，在领受，哈利路亚！我们所谓吃，耶稣说“我的肉我的血

可吃的”，祂的灵、祂的生命还有祂的话是我们可吃的！要吸收要

吃下去，不是用口是用心，哈利路亚！ 

主啊我感谢你，你是我的满足！我感谢你，你是从天上降下来

的粮，我感谢你主耶稣，你是隐藏的吗哪，你是喂养我的主，你是

好牧人主啊，好牧人为羊舍命。主啊你把你的命、你把你的自己、

你的所有的一切你都给了我们，我们赞美你，我们赞美你！我们感

谢你。主耶稣让我们主啊越来越简单，赐给我们主啊有婴孩那样的

信心，有婴孩那样的单纯主耶稣！我们愿意，我们愿意你更多向我

们显明！主啊，我们不愿意再作聪明通达的人了，我们要回转变成

小孩子像婴孩那样单纯，好让你更多的向我们显现，在圣经里向我

们显现，在聚会中向我们显现，在人际关系里面向我们显现。主啊
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让我们无论到哪里能够看见你这位看不见的神，因为我们里面的眼

睛被你打开了。主啊，求你继续的这样来开启我们里面的眼睛，哈

利路亚！谢谢你，谢谢主你这样的爱我们！主啊，愿你的灵常来充

满我们，愿你的灵在凡事上来引导我们，愿你越过你的自己成为我

们的满足，哈利路亚！哈利路亚！谢谢你，赞美你！圣灵充满我、

圣灵充满我！ 

唱诗《哈哈哈》。 

圣灵充满我。 

更多充满我。 

天天充满我。 

时刻充满我。 

哦，赞美主、赞美主、赞美主！ 

我最后再说你们要留心我们明年网校的报名，还有你在这个交

流会上如果你有得着、你有享受，你不要忘记还有好多弟兄姊妹还

没有得着的，你们所认识的、特别那些爱主的，可以邀请他们跟你

们可以一起来听来上线，也让他们也同样得到这样一个祝福，感谢

主！那最后呢就请郭牧师来带我们作一个结束、感恩的祷告。 

主耶稣我们感谢你赞美你！你愿意把自己给我们，这是我们最

大的福分！主耶稣帮助我们每一个人更加知道我们一切一切的福分

都在你里边。我们不用求别的，只要求得到你就好了！只要天天来

等候、来亲近你、来要你、来得到你就好了，一切问题都会得到解

决。主耶稣给我们真的是更单纯，让我们的心窍被你打开，我们无

论在哪里我们都能看见你，我们在读圣经的时候真的是每一本书每

一章都看到你，都听到你在对我们讲话。主啊，我们在交流的时候

我们在看你在弟兄姊妹身上所作的我们就看到你是何等的奇妙、你

是何等的慈爱。主耶稣感谢你赞美你，主啊让我们天天看到你、天

天来吃你喝你，我们就必定得到饱足、我们就必定成长、我们就会

越来越单纯、会越来越像你。主啊，真的愿你成为我们每天生活的

全部，成为我们信仰的全部，因为我们一有你就什么都有了，主啊，

感谢赞美你！主耶稣真的是让我们每一个人的心窍都被打开，都更
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单纯，我们就能够得到你，感谢赞美主！奉主耶稣基督圣名祷告！

阿们！ 

好，各位再见，亚洲的祝你们晚安，明天有一个荣耀的聚会，

北美的也是这样！ 

 


